

Das Baselbiet kann grossartig sein!

Als Wirtschaftskammer Baselland setzen wir uns täglich mit den grossen und kleinen Herausforderungen der regionalen Wirtschaft auseinander. Doch heute soll es bewusst nicht um Probleme gehen, sondern um Chancen. Ohne bevorstehende Wahlen und die übliche politische Aufregung, die oft nostalgische Versprechen mit sich bringt, möchten wir den Blick in die Zukunft richten. Das Ziel? Ein Baselbiet, das als dynamischer und starker Wirtschaftsstandort Menschen Arbeit und Perspektiven bietet, mit denen Sie Ihre Familien versorgen und Ihre Lebensqualität steigern können.

Das Magazin, das Sie in den Händen halten, ist für uns etwas Besonderes. Wir verteilen es bewusst über unsere Mitgliedsunternehmen hinaus, weil wir glauben, dass unser Kanton gerade vor entscheidenden Weichenstellungen steht: Werden wir auch künftig Unternehmen beheimaten, die wirtschaftlich in der Weltspitze mitspielen? Die in Zukunftstechnologien investieren und als Magnet für junge Talente wirken? Oder begnügen wir uns mit einem Platz im hinteren Mittelfeld und sehen zu, wie die anderen mit ihren Innovationen die Welt gestalten?

Impulse direkt aus der Wirtschaft

Damit das Baselbiet nicht ins Hintertreffen gerät, brauchen wir den offenen Austausch darüber, was wir tun können, um gemeinsam auf eine erfolgreiche Zukunft zuzugehen. Wir haben 16 Initiativen entwickelt, die an wichtigen Stellschrauben für unseren Wirtschaftsstandort drehen sollen. Der gemeinsame Nenner dieser Initiativbegehren lässt sich am treffendsten mit dem Slogan «Zurück in die Erfolgsspur» umschreiben – und das nicht ohne Grund: Wir hören immer wieder von unseren Mitgliedsunternehmen, dass es ihnen schwerfällt, sich im heutigen Umfeld weiterzuentwickeln. Dieses Motto suggeriert auch, dass wirtschaftspolitische Korrekturen nötig sind. Mit diesem Initiativ-Paket setzen wir 16 politische Impulse, die einen Beitrag leisten sollen, den Wirtschaftsstandort wieder zu stärken und die Voraussetzung für eine erfolgreiche Zukunft zu gestalten.

Um sicherzustellen, dass wir auf dem richtigen Weg sind, haben wir zahlreiche erfahrene Unternehmerinnen und Unternehmer aus dem Baselbiet zu Wort kommen lassen. Unsere Mitarbeitenden haben ihre Geschichten und Gedanken eingefangen – entstanden sind Interviews, die spannende Einblicke in das Denken derer bieten, die unsere Wirtschaft tragen.

Warum so viele Initiativen?

Brauchen wir wirklich 16 Initiativen? Wir denken, ja. Die wirtschaftlichen Rahmenbedingungen lassen sich nicht mit einem grossen «Knall» verbessern, der so gewaltig ist, dass Politik und Gesellschaft in Streit geraten und die Lösungsfindung blockieren. Deshalb setzen wir auf eine Strategie der vielen kleinen Schritte. Denn viele kleine Ideen zusammen führen zu grossen Veränderungen.

Das Mitgestalten der Rahmenbedingungen, insbesondere dort, wo den Unternehmen der Schuh drückt, sowie die Entwicklung (rasch) umsetzbarer Ideen sehen wir als unsere Verpflichtung. Denn das langsame Abdriften ins wirtschaftliche Abseits hat viele Gründe und es wäre zu einfach, die Verantwortung allein der Politik zuzuschreiben. Schliesslich haben wir alle über die Jahre hinweg jene Regierungen und Parlamente gewählt, die uns versicherten, dass im Baselbiet alles bleiben könnte, wie es ist, selbst wenn sich die Welt wandelt.

Bereit sein für Veränderungen

Wir sind der Ansicht, dass wir nicht länger zusehen können, wie sich der Wirtschaftsstandort kaum weiterentwickelt. In vielen Technologiefeldern werden wir in den nächsten fünf Jahren Entwicklungen erleben, die das Wirtschaftsleben grundlegend ändern werden. Künstliche Intelligenz und superschnelle Computer werden unvorstellbare Fortschritte in der Entwicklung neuer Materialien, im maschinellen Lernen und bei Innovationen in allen Wirtschaftszweigen ermöglichen. Ein Wirtschaftsstandort, der regulatorisch gut aufgestellt ist, kann hier vorne mitspielen und sich einen Vorsprung für Jahrzehnte verschaffen.

Das Baselbiet kann grossartig sein, ist aber in den letzten Jahren gerade ziemlich kleinmütig. Mit unseren Ideen und Initiativen wollen wir mit interessierten Leuten darüber ins Gespräch kommen, wie unsere Wirtschaft weg vom Sparflammenmodus kommt. Sonst wird allein schon der demografische Wandel das Potenzialwachstum auf unter ein Prozent drücken – zu wenig, um all die Herausforderungen finanzieren zu können, die vor uns liegen.

Den Wirtschaftsstandort voranbringen

Geben Sie uns Feedback und sagen Sie uns Ihre Meinung. Es ist wichtig, dass ein Diskurs über die Zukunft des Wirtschaftsstandorts stattfindet. Dafür wollen wir eine Bühne bieten. Wenn Sie sich für wirtschaftspolitische Themen interessieren, folgen Sie uns gerne auf unseren Kanälen.

Im «Standpunkt der Wirtschaft», in Newslettern, auf Social Media oder in Podcasts diskutieren wir regelmässig Ideen und Meinungen, die das Baselbiet ein Stück voranbringen können – und vielleicht inspirieren wir auch Sie, über die Zukunft des Wirtschaftsstandorts nachzudenken.

Und helfen Sie mit und unterzeichnen Sie die Initiativen. Gemeinsam bringen wir das Baselbiet wieder zurück in die Erfolgsspur.

Ihr Zentralvorstand
der Wirtschaftskammer Baselland